
Séance du comité, 27.08.2022, 9.00 heures 

Installation pour petits animaux Hübelimatt, Niederbipp  

 

Présidence :   Urs Weiss 

Procès-verbal : Monica Henry 

Présence : Urs Weiss, Stefan Röthlisberger, Monica Henry, Sandra Lanz,                

Peter Iseli, Christian Knuchel, Antonietta Polimeno,                

Jean-Maurice Tièche 

Début :   9:00 heures 

  

Urs Weiss souhaite la bienvenue aux membres du comité pour la séance 

d'aujourd'hui. D'un commun accord, les thèmes liés à l'avenir (points 10/13 de 

l'ordre du jour) sont reportés à la séance de réflexion lors du séminaire. Un point 

5.3 Contrat d'édition avec Stämpfli complète l'ordre du jour d'aujourd'hui. 

Décision : l'ordre du jour est adopté à l'unanimité par le comité directeur. 

1. Procès-verbal  

1.1 Séance du comité directeur du 06.07.2022   

Décision : Le comité directeur adopte à l'unanimité le procès-verbal de la réunion 

du comité directeur du 6 juillet 2022. 

1.2 Liste des décisions du comité  

La liste des décisions prises par le comité est mise à jour et n'appelle aucun 

commentaire.  

 

2. Communications 

2.1 Remerciements  

 Aucun 

2.2 Informations générales 

Aucune 

2.3 Jubilé de l'USP 

Nous participons à la manifestation du jubilé à Berne et cherchons un lieu pour la 

plantation de l'arbre. 

2.4 Recours Neuchâtel 

Pas de nouvelles.  

 

3. Communications  

3.1 Liste des affaires en suspens  

La liste ne donne lieu à aucune remarque de la part des membres du comité.  

3.2 Remerciements 

- Pigeons de race Suisse a remercié la Fédération pour le paiement effectué à 

l'occasion de son 100e anniversaire. 



- Le Groupe d’intérêt pour les Chèvres naines remercie la Fédération pour sa 

contribution aux frais de la BEA. 

3.3 Mutations  

Sandra Lanz a retravaillé les données des membres (membres passifs épurés/mis 

en actif). 

Christian Knuchel demande si les sociétés ne peuvent être dissoutes qu'à la fin de 

l'année civile. Oui, c'est ce que prévoient nos statuts.  

3.4 Cours / FBA / SKN 

Le cours FBA est reporté au printemps 2023.  

Les documents de cours révisés pour l'attestation de compétences sont 

actuellement encore à l’OSAV. 

 

4. Communications des divisions  

4.1 Oiseaux d'agrément Suisse 

Antonietta Polimeno rapporte que l'exposition des 10/11.12.2022 aura désormais 

lieu à Schwarzenburg.  

4.2 Pigeons de race Suisse  

Le comité de Pigeons de race Suisse veut laisser la proposition de répartition du 

produit de la vente de La Tierwelt - en l'état actuel des choses - en suspens.  

Dans le procès-verbal de la réunion, il est expressément mentionné que la division 

Pigeons de race Suisse soutient la Fédération Petits animaux Suisse (des 

adaptations structurelles sont toutefois exigées) ! 

Les nouveaux box de 50 cm X 50 cm proviennent de trois fournisseurs différents, 

les box manquants seront loués pour la Nationale. L’association colombophile 

suisse (pigeons voyageurs de sport) utilisera également des box de 50 x 50. 

Lors de la réunion des présidents de clubs, les discussions ont porté sur les 

subventions, l'avenir de Pigeons de race Suisse et de Petits animaux Suisse et le 

rôle important des clubs spécialisés.  

Pigeons de race Suisse a reçu une offre de Petits animaux Suisse pour la facturation 

et l'encaissement des cotisations des membres. L'offre est communiquée et 

discutée. Le comité de Pigeons de race Suisse a certes décidé, lors de sa dernière 

séance, d'effectuer ce travail en régie propre, mais Christian Knuchel fait remarquer 

que la facturation des cotisations des membres ne serait pas possible sans l'extrait 

du fichier des membres de Petits animaux Suisse, filtré selon certains critères. 

4.3 Volailles de race Suisse 

Jean-Maurice Tièche informe de la nouvelle répartition des postes au sein du comité 

de Volailles de race Suisse. 

Volailles de race Suisse soutient également Petits animaux Suisse et continuera à 

collaborer avec la Fédération. 

Le comité d'organisation de la nationale est sur les rails. Les éleveurs trouvent que 

les frais de stand de l'exposition sont élevés, mais les prix n'ont pas changé. On 

s'attend à environ 2 500 animaux et le président de la division espère que la grippe 

aviaire ne viendra pas perturber l'événement. 

Le procès-verbal de l'assemblée des délégués de la division fait état d'un "chaos" 

chez Petits animaux Suisse et de la proposition de distribuer une partie du produit 

de la vente de La Tierwelt pour assurer la "transparence". Le président de la division 

souligne que les avis sont certes diamétralement opposés au sein du comité de 



Petits animaux Suisse, mais que dans ce contexte, le terme de "chaos" est 

absolument déplacé et que les comptes annuels de Petits animaux Suisse sont 

absolument transparents. 

4.4 Lapins de race Suisse 

Peter Iseli revient brièvement sur les derniers développements concernant 

l'exposition des lapins mâles. Il annonce que le comité s'est reconstitué et que René 

Spicher a repris le ressort des expositions ainsi que celui des cours et en est le vice-

président. 

Les éleveurs de lapins suivent la recommandation de vaccination du comité de 

Lapins de race Suisse.  

Comme les puces électroniques ne sont pas seulement achetées par les éleveurs 

via le shop, le comité de Lapins de race Suisse donne l'ordre de ne plus enregistrer 

les marques animales (marques auriculaires et puces électroniques), estimant que 

cela n'est ni utile ni nécessaire. Cette décision est regrettée/critiquée par les autres 

divisions. 

La commission technique a créé d'autres bases d'évaluation pour la couleur grise, 

en particulier le gris-fer. La longueur des oreilles des béliers anglais a perdu de son 

importance. La limite inférieure de l'envergure est de 55 cm. 

Les experts suivent une formation continue de 2 jours en automne. 

La commission technique attire l’attention sur le fait que les animaux dont les 

puces ne sont pas lisibles (en cas d'utilisation du lecteur de Petits animaux Suisse) 

ne seront pas évalués lors des expositions. 

 

5. Magazine Petits animaux  

5.1 Décompte des coûts complets juillet  

La moitié du magazine (nombre de pages) est consacrée aux divisions, bien qu'il y 

ait encore un besoin de rattrapage pour Oiseaux d’agrément Suisse. 

Malheureusement, il n'est pas possible de trouver un rédacteur pour cette division. 

Selon les déclarations de la présidente de la division, les membres de sa division 

ne soutiennent pas le magazine, le Petits animaux Magazine ne contient pas assez 

d'articles sur les oiseaux d'agrément. Cette déclaration est accueillie par la 

remarque que le chat se mord la queue. Il est argumenté que la direction de la 

division Oiseaux d’agrément Suisse doit être consciente de l'importance du 

magazine. L'élevage de petits animaux et ses activités sont rendus visibles dans le 

Petits animaux Magazine et la Fédération peut mieux communiquer. Le Magazine 

est un "lien d’unité" précieux pour toutes les divisions.  

D'un point de vue financier, le Petits animaux Magazine est dans le cadre du 

budget. L'imprimerie Stämpfli a toutefois annoncé des augmentations de prix (en 

raison de la hausse des prix du papier et de l'énergie). Petits animaux Suisse va 

demander à l'entreprise Stämpfli, des chiffres concrets pour l'année prochaine. 

Ceux-ci sont nécessaires pour déterminer l'impact sur le prix de l'abonnement. 

5.2 Personnel 

Des discussions sont en cours avec Virginie Népoux, biologiste et éleveuse 

d'oiseaux, qui pourrait rédiger des rapports sur les oiseaux d'agrément à titre 

d'aide. Elle est une éleveuse d'oiseaux active. Jacqueline Gut travaille depuis le 

01.08.2022 à la rédaction du Petits animaux Magazine et s'occupe de la 

collaboration entre tous les participants.   

La tentative d'engager une personne du service civil est toujours en cours, mais la 

procédure de demande est compliquée et prend du temps. 



5.3 Contrat d'édition   

L'acquisition d'annonces est extrêmement difficile et le contrat conclu n'apporte 

aucun avantage à Petits animaux Suisse. De nouvelles négociations seront 

entamées avec la société Stämpfli.  

Décision : le comité directeur approuve à l'unanimité une éventuelle résiliation du 

contrat. 

 

6. Jeunesse   

6.1 Camp de jeunes 2022 

Le camp de jeunes 2022 a été un grand succès. Urs Weiss a passé une journée sur 

le Stoos avec les participants au camp. Un rapport détaillé paraîtra dans le Petits 

animaux Magazine et sur le site Internet. 

 

7. Protection des animaux 

7.1 Situation actuelle, travaux de la commission 

La dernière réunion a eu lieu le 24.08.2022. Les membres de la commission se sont 

notamment penchés sur les bases légales relatives à la colombophilie et ont fait 

des propositions d'adaptation des affiches présentées lors des expositions (logo. 

adresse de Petits animaux Suisse, texte, etc.). 

L'étude lancée en 2018 par l'Université de Zurich sur les mâchoires raccourcies 

chez les lapins nains s'est terminée par la conclusion que les crânes examinés 

étaient déformés par des tirs de balles et qu'il n'était donc plus possible d’en tirer 

des conclusions. 

Stefan Röthlisberger informe qu'il n'y a plus d'interlocuteur direct à l'OSAV et que 

l'OSAV n'est joignable que via une adresse électronique générale. C'est une 

nouvelle situation très insatisfaisante. 

7.2 Formation continue des conseillers en protection des animaux  

La prochaine journée de formation continue des conseillers en protection animale 

aura lieu le 31.08.2022 (accent sur les pigeons).  

L'importance d'exclure systématiquement les animaux surtypés des expositions est 

à nouveau soulignée, car c'est le seul moyen d'empêcher les bêtes surtypées. 

Chaque changement de personnel au sein des offices vétérinaires cantonaux 

entraîne un durcissement des exigences en matière d'expositions. C'est pourquoi 

il est d'autant plus important d'entretenir les relations avec les vétérinaires 

cantonaux et le personnel spécialisé des services vétérinaires.   

Urs Weiss demande si Heinz Hochueli prévoit vraiment de fonder une "nouvelle" 

association d'oiseaux d'agrément. Antonietta Polimeno discutera de cette question 

avec le comité d’Oiseaux d’agrément Suisse (Hochueli est membre du comité actuel 

d’Oiseaux d’agrément Suisse ).   

 

8. Commission informatique  

8.1 Etat actuel des travaux de la commission 

Tant que l'AD n'a pas encore déterminé l'orientation générale des structures de la 

Fédération, il n'est guère judicieux de confier de nouvelles tâches à la commission 

informatique.  



Décision : Les membres de la commission d’informatique sont informés par écrit 

(courriel) que la commission est provisoirement suspendue. 

8.2 Charges du programme d'exposition 

Décision : Le comité directeur approuve à l'unanimité la proposition de supprimer 

le point 2 de l'offre pour l'adaptation du programme des expositions (10h à CHF 

130.00) et de limiter les travaux à 41 heures (total CHF 5'330 hors TVA). 

 

9. Finances 

9.1 Règlement des placements 

Le règlement des placements, complet et complexe, doit protéger le patrimoine et 

guider le responsable des finances/le comité dans ses décisions.  

Décision : le présent règlement des placements est adopté à l'unanimité. 

 

10. Avenir de Petits animaux Suisse 

10.1 Compte prévisionnel XX 

Reporté au séminaire. 

10.2 Cotisations des membres 

Ce point est reporté au séminaire. 

10.3 Mail Stefan Röthlisberger 

Reporté au séminaire. 

 

11. Séminaire des 14/15 octobre 

11.1 Doodle   

Tous les membres des comités des divisions n'ont pas répondu au Doodle pour 

participer à la réunion lors du séminaire. Le comité de Petits animaux Suisse estime 

que cette partie du séminaire doit absolument être organisée, quel que soit le 

nombre de membres des divisions qui participeront à la réunion.  

Décision : Le comité décide à l'unanimité que la discussion entre les membres du 

comité des quatre divisions et Petits animaux Suisse doit avoir lieu dans tous les 

cas. 

11.2 Prestations de services Petits animaux Suisse   

La liste préparée sera envoyée aux membres des comités des divisions en même 

temps que l'invitation détaillée au séminaire.  

Il est remarqué que les fédérations cantonales ressentent également le besoin de 

discuter de leurs idées avec Petits animaux Suisse. L'initiative (invitation) doit venir 

des fédérations cantonales. 

Antonietta Polimeno rappelle qu'Oiseaux d’agrément Suisse est une association 

indépendante et que les oiseaux d'agrément sont d’un autre monde. C'est la raison 

pour laquelle les idées et les besoins d’Oiseaux d’agrément Suisse diffèrent 

fondamentalement de ceux des autres divisions. 

11.3 Déroulement du séminaire 

Vendredi : séance normale à l'hôtel Kreuz / Herzogenbuchsee. 

Samedi : rencontre avec les comités des divisions. 



 

12. Assemblée extraordinaire des délégués du 28.01.2022 

12.1 Lieu 

La société de Safenwil-Kölliken et environs - sous la direction du président du CO 

Heinz Mathys - s'est déclarée prête à organiser l'AD extraordinaire. Le matin du 

28.01.23 aura lieu la VOK et l'après-midi l'AD extraordinaire de KTS.  

 

13. Statuts de Petits animaux Suisse 

13.1 Suite de la procédure 

Reporté au séminaire. 

 

14. Affaires de Petits animaux Suisse 

14.1 Adresses électroniques de Petits animaux Suisse 

Chaque membre du comité de Petits animaux Suisse et des divisions doit avoir une 

adresse électronique. L'objectif étant de garantir une présentation uniforme, 

d'offrir la possibilité de transférer des fichiers importants (jusqu'à 40 Mo), de 

sauvegarder le contenu et de faire un back-up en cas de perte sur le PC privé.  

Décision : Les présidents des divisions clarifieront avec leur comité le besoin d'une 

adresse électronique personnelle de Petits animaux Suisse. 

14.2 Beltronic - Redirection de mail  

Cela n'a aucun sens de rediriger l'adresse électronique de Petits animaux Suisse 

vers une adresse électronique quelconque et de répondre ensuite avec cette 

dernière. 

14.3 Modification du registre du commerce - Petits animaux Suisse 

L'extrait de procès-verbal d’Oiseaux d’agrément Suisse, ainsi que les statuts signés 

ont été transmis.  

14.4 Calendrier  

Décision : Le comité donne à Sandra Lanz la compétence de faire établir un 

calendrier pour chaque division. 

14.5 Anniversaire des 150 ans de Petits animaux Suisse 

Ce point dépend de la question de savoir si Petits animaux Suisse existera encore 

à cette date. Les membres du comité sont néanmoins invités à y réfléchir. 

14.6 Personnel / Comité à partir de 2023 

Urs Weiss a discuté avec des candidats potentiels au poste de président, qui ont 

toutefois refusé de se présenter.  

La discussion porte surtout sur la question de savoir si Urs Weiss pourrait être 

motivé pour continuer.   

Urs Weiss constate qu'il est "sacrément difficile" de maintenir la cohésion des 

divisions. Chacun fait ce qu'il pense être bon sans en parler avec les autres et 

élaborer des solutions communes. Néanmoins, il est prêt à reconsidérer la 

question.  

- La démission de Monica Henry a dû être acceptée pour des raisons de santé et est 

irrévocable. 

14.7 Règlement du personnel  



Le règlement du personnel est discuté et encore adapté.  

Décision : Le comité directeur adopte le règlement du personnel à l'unanimité. 

 

15. Manifestations 

15.1 Décompte Petits animaux Berne-Jura 

Berne-Jura a établi un décompte pour sa participation à la BEA conformément au 

règlement. 

Décision : Le comité directeur approuve le décompte.   

15.2 Décompte Association pour la promotion des animaux de la ferme au 

Ballenberg, journée familiale 

Décision : Le comité décide de soutenir la journée familiale au Ballenberg 

conformément au règlement.  

15.3 Décompte OV Konolfingen, exposition publicitaire  

Décision : Le comité décide de rembourser une dernière fois l'OV Konolfingen pour 

son exposition publicitaire, conformément au règlement.  

 

16. Divers  

16.1 Délégations 

Aucune 

16.2 Délais 2023 

La fédération cantonale de Fribourg organise la prochaine AD ordinaire. Un contact 

sera pris avec le président pour les détails.  

Sandra Lanz a réussi avec brio sa formation de gardienne d'animaux (elle peut 

désormais enseigner le SKN). Sa formation augmente la compétence 

professionnelle et la crédibilité de Petits animaux Suisse vis-à-vis des offices 

cantonaux et fédéraux. Toutes nos félicitations pour ce diplôme ! 

Les membres du comité confirment qu'ils tiennent beaucoup à la poursuite du 

travail d'Urs Weiss et l'assurent de leur soutien. 

 

 

Le Président       La Secrétaire 

Urs Weiss       Monica Henry 

 


